

Sur les traces de l'ex-Yougoslavie

Nous sommes partis à pied de Pristina pour gagner Medjugorje en traversant le Kosovo, la Serbie et la Bosnie. Nous voulions partir à la rencontre des peuples des Balkans, des peuples qui se sont déchirés au cours de deux conflits d'indépendance (guerre de Bosnie et guerre du Kosovo). Notre but était de rencontrer ces différents peuples, de comprendre cette histoire tourmentée et complexe. Nous ne sommes pas là pour prendre partie dans ces conflits, mais pour mettre en lumière l'humanité, la générosité, la richesse de chacun de ces peuples, et aussi pour comprendre une part de leur souffrance.

Nous avons choisi de voyager uniquement à pied, car cela nous permet de rentrer en profondeur dans un pays, dans sa culture, et nous pousse à rencontrer les habitants car nous sommes souvent dépendant d'eux. Nous avons été accueillis par de nombreuses familles qui nous ont ouvert leur porte et leur cœur pour le temps d'une soirée. Ces échanges si riches nous ont profondément marqués. Nous souhaitons aujourd'hui témoigner de ces accueils, de la générosité des habitants, parler aussi des différentes cultures et traditions que nous avons pu découvrir en chemin, et enfin témoigner de la mémoire des conflits qui ont divisé l'Europe il y a quelques années et qui laissent des traces si profondes dans le cœur des Hommes.